
神父、校長、副校長、各位老師、各位同學： 
 

大家好！我是７B 的代表李顯龍，好開心可以在這裡作一次簡短的分享，這是我第

一次代表自己班演講，也可能是最後的一次，在這裡，先多謝將這個重任交給我的大家，

多謝！ 
 
不經不覺，在伍華的日子已經有七年。我在千禧年入伍華讀書，經歷了興建新翼、

改校名、沙士、換校長、四十周年校慶等等，可見除了伍華陪伴我成長外，相對地，我

也陪伴著伍華成長。 
 
我從當初一個小小的 Form １仔，到現在，已是一個 Form 7 的大哥哥，在這七年

間，特別是中六、中七的兩年，大家一起笑過也傷心過。在這六層建築物裡，保留了很

多大家的集體回憶。 
 

  記得起初中五會考放榜的時候，最熟悉的一班同學仔有些轉了校，有些轉了去文科

班，正以為開心的中學生活會從此結束的時候，去年的 6B 班給了我一個很大的安慰。

為什麼呢？就是因為新的組合，往往會擦出新的火花。 
 
  伍華仔有個很奇怪的傳統，就是當上完第一堂體育堂之後，同學間的關係總會變得

熟落些，中六的第一堂也不例外，踢完膠波仔之後大家都比兩堂前多了話題，少了隔膜。

但去年正值伍華的四十周年，取消了班際旅行，我們就因而少了一個讓彼此更熟落的機

會。幸好的是，6B 班中仍有些小團體出現，令同學們的關係也變得緊密一些。 
 
  不知不覺間，又到了中七的這一年，我們換了半間新班房，為什麼是半間呢？因為

我們的班房是從前多媒體室的一半，比中六的班房細小了一倍有多。但雖然細小，也未

常不是一件好事，至少大家可以坐得更親密。但遺憾的是，有幾位同學離開了我們的大

家庭，有些去了外國，有些則開始投身社會工作。 
 
  通常中五、中七的同學都會製作「班衫」，在這中學的最後一年，經過全班同學商

議之後，我們就決定製作一件「班褸」，因為褸比衫更實用和耐用，所以就製作了 7B
專用，限量版 24 件的「班褸」了。終於，我們開始擁有一些 7B 獨有的回憶。 
 
  在十一月，一年一度的旅行終於回到我們身邊。那一天，我們去了水清沙幼的貝澳

沙灘 BBQ。剛好，有位同學即將生日，我們便一起在貝澳吃蛋糕、飲麥精慶祝。玩下

玩下，便開始水戰。我們在士多買了幾把水槍。我們有水槍的就用水槍，無水槍的就用

水樽，總之可以儲水的都成為我們的武器。最後，當然無一倖免，大家都濕了身。 
 
  之後我們玩閃避球的時候，有位同學不服輸，最後慘被其他 22 名同學追捕。試想



像一下，一個人被二十二個人以半圓形追著他，場面真是非常壯觀。有幾個同學更笑到

倒在地上，那是我十八年來見過最搞笑、最令人咋舌的場面。相信這一幕場面在十年、

甚至二十年後都會在我腦海出現。 
 
  跟著的班際膠波仔和班際籃球比賽，也令我們更加團結，沒有落場的同學都會在場

邊打氣，我相信 7B 打氣聲是歷場比賽中最大和最熱烈的。雖然我班在兩項比賽裡面都

沒有進入三甲，但大家也打出了自己的水準，已經令我們非常滿足。 
 
  雖然相識的時間不長，但同學間已經建立起一段段深厚的友誼，我確信 7B 畢業之

後還會是一班好朋友，在日後還會互相幫助。 
 
  另外，在這裡，我希望代表 7B 多謝所有任教我們的老師，多謝為我們準備精美筆

記的冼美嫻老師；多謝為我們在午飯時練 oral 的謝愛麗老師；多謝陳一平老師的耐心解

釋；多謝林美德老師的鼓勵和為我們預備的 mind map；多謝為我們細緻分析題目的關

惠蟬老師；多謝廖偉強老師的耐心；多謝經常教我們處世之道的鄭惠兒老師；多謝用心

備課、對我們無微不致的梁佩娟老師；多謝經常磨練我們體能的黎鴻傑老師；多謝話「無

論點，我都撐 7B」的潘國賢老師，多謝你們兩年來的用心教導，把我們磨練成材。亦

多謝班主任陳一平老師在這兩年來為我們盡心盡力，也時常提點我們的缺點，忍耐我們

的任性。多謝你，陳 sir！ 
 
  特別要多謝校監伍神父和龔校長，多謝伍神父經常為我們講道，令我們明白靈修生

活的重要；多謝龔校長為我們營造良好的校園氣氛，令我們的歸屬感有所提升，使伍華

變成我們的第二個家。 
 

相信，沒有你們對我們的支持，便沒有今日的 7B，「一日為師，終身為父」，你們

的恩情，我們無以為報，唯一可以做的就是盡力考好公開試，用成績來證明你們的心機

是沒有白費的。 
 
轉眼間，中學的生涯只餘下四天，回想我們還是 6B 的時候，大家都沒什麼向心力，

交情亦非常淺，但經過了年半的相處，大家已經變成一班好朋友。互串、起哄已經成為

我們每一天的指定動作，每一天我們都在笑聲中度過。有人說人生有幾個轉捩點，我相

信，認識你們就是我人生中其中一個轉捩點。希望我們的語言、笑臉、水樽、麥精、雞

翼、蛋糕等等都會長留在大家的心中。表面上，７B 雖然沒有以前 F5 的同學仔般熟落，

但其實大家心裡面都非常重視其他同學，只是男仔比較少表達自己心中的感情而已。但

從大家所寫的記念冊之中，可以見到大家都是好兄弟，是可靠的好伙伴。可惜當我們應

該珍惜的時候，我們沒去珍惜；當我們想珍惜的時候，都已經畢業了。但不要緊，畢業

不代表友誼的終結，有心就不怕遲，希望大家盡力保持這份友誼，希望五年、甚至十年

之後，我們可以好像 02、03 那一屆 7B 一樣，回來這個陪著我們半年的課室食盤菜，



回來這個沾滿我們汗水的球場打籃球和踢膠波仔，因為７B 同學都是好兄弟。 
 
最後，我希望借陳一平老師在 F6 開學時給我們的說話作結：「To be or not to be」，

將來的路會怎樣，是由自己作決定的，亦應由自己一手開創，所以希望各位 Seven 的同

學仔加油，大學在等待著你們啊！用心考試，升上大學，在大學再做同學仔吧！ 
 
7B，我愛你們。多謝各位。 


